

Le châtaignier greffé : d'une action de conservation à une proposition de formation



Benoît Huntzinger



Allée cavalière et alignement de châtaigniers

« Je suis éleveur à Chemillé. Lors de mes échanges avec le conseiller du réseau A.R.B.R.E sur la biodiversité dans ma ferme, j'avais évoqué l'avenir d'un **très vieil alignement de châtaigniers greffés** bordant une allée cavalière.

Ambroise Bécot m'avait alors invité à prélever des greffons sur des parties encore dynamiques de ces vieux arbres pour **remettre en pépinières des jeunes sujets et assurer le renouvellement de l'alignement...** Il existe en effet des variétés anciennes locales de châtaignes (comme le marron noir des Mauges) qu'on peut tout à fait trouver dans ce type d'alignement

Depuis j'ai pas mal cheminé : j'ai engagé des **plantations de jeunes châtaigniers greffés** et je **récolte les marrons** au pied des vieux arbres encore productifs. Je les fais **transformer** ce qui génère désormais un **petit complément de revenu** et **une source de diversification** à l'avenir. Cette année, nous allons "franchir un cap" dans notre projet, en plantant une **centaine de porte-greffes en agroforesterie**, ce qui nous permettra de mettre en place une véritable activité de diversification, tout en continuant à exploiter la parcelle en question. Ce sera le début de la constitution d'un véritable verger castanéicole.

J'allie donc une action de conservation d'un patrimoine génétique et paysager à une action agro-écologique... et économique.

Le 16 novembre prochain, j'accueillerai une formation consacrée au châtaignier greffé et à sa valorisation.

A bon entendeur... »



Jeune châtaignier greffé



Cliquez sur l'image pour accéder au témoignage

Information, contacts, inscriptions à la formation :
<https://crapal.fr/formation-planter-et-valoriser-des-chataigniers-16-11-23-chemille-en-anjou/>